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SEGMENTO 1->

Speaker: DR. GILBERTO TORO
DIRECTOR EJECUTIVO DE FEDERACIÓN DE MUNICIPIOS.

PERFIL: SECTOR ASOCIACIÓN DE ENTIDADES TERRITORIALES, DR. GILBERTO
TORO, DIRECTOR EJECUTIVO DE FEDERACIÓN DE MUNICIPIOS.

INTERVENCIÓN:
Muchas gracias, doctor Alberto. Un cordial saludo especialmente al líder de este proceso, al

doctor Iván Leónidas.

Yo quiero unirme, señor presidente, a su saludo a todos los congresistas que están aquí hoy

presentes, pero quiero destacar lo siguiente. Creo que ese acompañamiento es el resultado

de algo que usted ha construido, que usted sembró y es el acatamiento a su liderazgo que

lo ha hecho magníficamente bien y que ahora necesitamos que se consolide con estos

procesos. Bueno, un saludo, por supuesto, al señor vicepresidente. Al doctor Gregorio, a los

funcionarios del Congreso, a los señores alcaldes, diputados, concejales, al doctor Cristo, al

doctor Daniel Palacio. Un saludo también a mis compañeros de mesa.

PUNTOS POSITIVOS DE LA REFORMA:

¿Cuáles son las principales dificultades del orden administrativo, técnico,

presupuestal y financiero que han tenido las entidades territoriales a lo largo de los

años para el cumplimiento de sus funciones?

Doctor Name, tenemos una gran oportunidad y ojalá que el Congreso asuma ese liderazgo,

que haya prioridades en la agenda legislativa que no sean determinadas exclusivamente

por el gobierno. Esta reforma que necesita el país, esta nueva mirada del modelo de



funcionamiento del Estado tiene que ser una prioridad, porque que realmente creo que va a

contribuir a resolver los problemas que tenemos en todos los rincones del país.

Ahora se van a presentar al Congreso, los resultados o las recomendaciones de la misión

de descentralización que ya el señor viceministro García planteó, pero yo creo que ese

debate no se puede hacer aislado, como se acostumbra hacer aquí en el país, del debate y

de la decisión democrática que se debe tomar sobre cuál es el modelo que debemos seguir,

regiones autonómicas o federalismo, ahí hay que integrar esa discusión, como también, hay

que integrar el tema de la reforma al sistema general de participación.

Para ya concretar la respuesta que me pidieron sobre cuáles son las dificultades, me voy a

concentrar en estas:

Arranco diciendo que una de las grandes dificultades que tenemos está representada en los

periodos, pareciera que no es importante, pero frente a una renuncia consciente y frustrante

de no poder insistir en la reelección inmediata de alcaldes y gobernadores en este país,

definitivamente hay que ampliar los períodos de todos, porque nos estamos diciendo

mentiras. No se puede en cuatro años cumplir con las expectativas que genera una

elección, tanto en el legislativo como en el ejecutivo. Por eso yo creo que deberíamos

considerar seriamente el tema de la ampliación del período. Incluso en el tema

administrativo, señor presidente, una dificultad enorme es el traslape de los tiempos de

planeación de la nación y los tiempos de planeación de los gobiernos territoriales. Los

alcaldes arrancan, logran, concertar un plan de desarrollo, pero a los dos años se

encuentran con un nuevo plan de desarrollo nacional y ahí tenemos unas dificultades

enormes para que realmente el país esté sintonizado y pueda armónicamente resolver o

mirar con mirada de largo plazo su planeación.



Las normas de contratación, señores congresistas, son un lío. Buscan solamente el control

formal, pero no contribuyen a que haya transparencia y sobre todo, no contribuyen a que

realmente los recursos públicos se destinen a lo que se deben destinar y tener, Tenemos en

lo técnico equipos de trabajo locales normalmente con amplias limitaciones. Los municipios

no tienen con qué pagar buenos funcionarios con el nivel profesional y por lo tanto tenemos

que trabajar con muchas limitaciones. Pusimos en esta carrera por la descentralización a

competir atletas con minusválidos, tenemos municipios muy fuertes y otros realmente

débiles.

En el tema financiero, ya lo dijo el doctor Luis Hernando, se requiere con urgencia una

reforma tributaria territorial. El rezago de desactualización del predial es un desafío que

estamos enfrentando por supuesto con las catástrofes multipropósitos. Ya se habló mucho

del sistema general de participaciones y de las regalías. En materia del sistema general de

participaciones, el Congreso también tiene una gran oportunidad de lograr que

establezcamos competencias y los recursos correspondientes. Pero en el tema de los

recursos del sistema general de participaciones, exceptuando educación que debería ser

municipal y salud que debería ser departamental, todos los demás recursos deberían

destinarse de acuerdo con las necesidades que tiene cada municipio, con las prioridades

que se establecieron en su plan de desarrollo, por supuesto también tenemos grandes

dificultades con el tema de las vigencias futuras.

Muchas gracias por acomodarse al horario, a mí también me toca acomodarme, entonces

no puedo culminar con conclusiones. Les pido excusas. Señor presidente, Iván Name,

muchas gracias.
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